

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 66	S0422/20	17.11.2020
zum/zur		
A0217/20 CDU-Fraktion, Stadträte Frank Schuster, Reinhard Stern		
Bezeichnung		
Countdown-Ampel		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		24.11.2020
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr		14.01.2021
Stadtrat		21.01.2021

Zu dem in der Sitzung des Stadtrates am 05.11.2020 gestellten Antrag A0217/20

„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, eine sogenannte Countdown-Ampel als Pilotprojekt in der Innenstadt auf einer Hauptverkehrsachse zu installieren.“

möchte die Stadtverwaltung nachfolgend Stellung nehmen.

In der Landeshauptstadt Magdeburg sind alle stationären Lichtsignalanlagen (LSA) mit intelligenten, dynamischen Verkehrssteuerungen ausgerüstet.

Durch Erfassung der verschiedenen Verkehrsströme (ÖPNV, Kfz, Radfahrende, Fußgehende) mittels Sensoren erfolgt die Freigabe einzelner Verkehrsströme im Gegensatz zu einer Festzeitsteuerung je nach Bedarf dynamisch (Grünzeit-Verlängerung bzw. -Abbruch).

Begrenzungsparameter wie „maximale Wartezeit“, „maximale/minimale Freigabezeit“, optimierte Freigabe für ÖPNV (hauptsächlich Straßenbahnen) wirken zusätzlich auf die Grün- und Rot-Dauer der einzelnen Verkehrsströme und verändern diese somit ständig. Die Sekunden auf der digitalen Anzeige würden also nicht nur herunterzählen, sondern dauernd den Wert verändern, was mit Sicherheit zur Verunsicherung der Bürger*innen beiträgt.

Aus diesem Grund ist eine Restzeitanzeige für Grün bzw. Rot in Magdeburg nicht realisierbar.

Dr. Scheidemann